

校長 高藤 浩

○インフルエンザへの対応について

都内のインフルエンザ定点医療機関からの11月3日から11月9日の患者報告数が警報基準を超える、昨年よりも6週早く警報基準を上回り、都内ではインフルエンザの流行が拡大しているとの報告が東京都からありました。

東京都保健局による発表によれば、令和6年9月1日から11月9日までにインフルエンザ様症状の児童が増えたことによる都内の公立小学校の学級閉鎖は、69件でした。しかし、令和7年度の9月2日から11月10日の期間の公立小学校の学級閉鎖は、718件と昨年度より10倍以上の数となっています。また、本日の報道等の発表によれば、現在学級閉鎖が2209件行われており、ここ約3週間で約3倍の数に増えているとのことです。

以上の数字からも、今年の流行の深刻さをうかがうことができます。

本校においても、11月8日から学年閉鎖、学級閉鎖を行わなければならない状況であり、今後の感染拡大が心配されます。

インフルエンザの予防、拡大防止のために、ご家庭におかれましても引き続き、こまめな手洗い、手指消毒、咳エチケット（マスクの着用）等の基本的な感染予防策を一人ひとりが心がけてください。体調管理に十分に気を付け、児童の感染が疑われる場合には早めに医療機関を受診し、登校は控えるようお願いします。

○学芸会について

12月5日(金)、6日(土)に学芸会があります。3年に一度の行事であり、私も聖ヶ丘小学校に着任して初めての学芸会であるので、大変楽しみにしています。

学芸会は、特別活動の学校行事「文化的行事」に位置付けられている学習活動です。

互いに努力を認めながら協力して、美しいもの、よりよいものをつくり出し、互いに発表することによって、自他のよさを見付け合いながら、喜びを感じることができる学校行事です。

また、よりよい人間関係をつくることや合意形成、意思決定をどのようにしていくかということを大切にしながら、チームワークの重要性、集団における役割分担の方法などについて理解できるようにすることも、大切にしながら児童に指導しています。

今回の学芸会の取組で、劇の中での役割を決める際には、児童一人一人が自分の希望した役割を担うことができなかつたこと也有ったことと思います。

大切なのは、そこで積極的に劇に参加するのをあきらめるのではなく、たとえ自分が希望した役割ではなくてもそれは、劇を完成させるためには、重要な役割であることを理解すること、全力を尽くして、自分がすべきことに取り組むことであると考えます。

学芸会においても運動会と同じ、268の物語がきっとあることだと思います。ご来校いただき、児童の熱演をみていただき、励ましのお言葉をいただければと思います。

それにしても心配なのは、インフルエンザの感染拡大です。ご家庭におかれまして児童の体調を整え、12月5日（金）、6日（土）を迎えることができるよう、ご配慮をお願いします。

〈令和7年度 12月の予定〉

| 日 | 曜 | 主な予定 |
|----|---|--------------------------------------|
| 1 | 月 | B時程 避難訓練 委員会 【SC】 |
| 2 | 火 | |
| 3 | 水 | 安全指導 放課後子ども教室 |
| 4 | 木 | 学級の時間 学芸会リハーサル |
| 5 | 金 | 児童集会 学芸会（児童鑑賞日） |
| 6 | 土 | 学芸会（保護者鑑賞日） |
| 7 | 日 | |
| 8 | 月 | 振替休業日 |
| 9 | 火 | 児童集会 ユニセフ募金お知らせ 学芸会会場片付け（5） 脱穀（5） |
| 10 | 水 | B時程 午前授業 |
| 11 | 木 | B時程 個人面談① |
| 12 | 金 | B時程 個人面談② 多摩大学付属高校との交流（4） |
| 13 | 土 | |
| 14 | 日 | |
| 15 | 月 | B時程 個人面談③ つばさ指導終了 【SC】 |
| 16 | 火 | B時程 個人面談④ |
| 17 | 水 | B時程 個人面談⑤ ユニセフ募金始 放課後子ども教室 |
| 18 | 木 | B時程 地域未来塾 |
| 19 | 金 | 児童集会 ユニセフ募金終 enjoyスポーツ部 |
| 20 | 土 | |
| 21 | 日 | |
| 22 | 月 | 朝読書 クラブ 【SC】 |
| 23 | 火 | 児童朝会 |
| 24 | 水 | B時程 午前授業 給食終 多摩大学とプラスバンド交流（6） |
| 25 | 木 | B時程 午前授業 大掃除4校時 |
| 26 | 金 | 冬季休業日始 |
| 27 | 土 | |
| 28 | 日 | |
| 29 | 月 | |
| 30 | 火 | |
| 31 | 水 | |

〈お知らせ〉

◎12月の地域未来塾

参加するお子さんは、通常よりも下校が遅くなりますのでご了承ください。詳しくは、学校からお手紙を配布いたしますので、ご確認ください。

〈日程〉 1・2・3年生 4・5・6年生
12月18日（木） 14:15～14:45 15:00～15:30



◎学芸会について

12月5日（金）児童鑑賞日

12月6日（土）保護者鑑賞日

開場：8時20分 開演：8時40分

●プログラムには、事前に「児童名」を記入してください。ご来場の際は、名札とプログラムをご持参ください。

●出演学年優先席は、完全入れ替え制となります。

●各学年の出演時間や鑑賞にあたっての注意事項などは、11月5日に配信した「学芸会のご案内」をご確認ください。

◎冬季休業中の連絡先（確認）

冬休み中の子供の事故やけが、その他子供の心配な状況が確認された場合は、以下の連絡先に電話にてご連絡ください。

◎12/26（金）、1/5（月）～7（水）

聖ヶ丘小学校 042-374-0647

◎12/27（土）～1/4（日）、夜間

多摩市役所庁舎管理室 042-338-6855

◎11月の地域学校協働活動についての紹介

11月15日（土）に開催した「親子スポーツ体験」では、60名ほどの参加がありました。多くの方に参加していただきありがとうございました。

今年度も、国土館大学の先生方や学生さん、地域や保護者の方々にもボランティアとしてご協力いただきました。

地域の方々へのお声掛けは、本校の地域学校協働活動推進員の上田さんにご尽力いただき、地域の方々は17名のご協力があり、安全に楽しく実施するができました。ご協力いただいた、ひじサポの皆様、地域の皆様ありがとうございました。



☆☆☆ 11月の学校生活 ☆☆☆

11月2日 6年 ひじり館まつり



ひじり館まつりのオープニングを飾る演奏をしました。



11月4日 5年 稲刈り

稲刈りをする様子



自分たちで植えた稲を、ご指導してくれた相馬さんや中田さん、保護者の方たちと一緒に稲刈りをしました。



11月6日 3年 消防署見学

消防車の装備の説明



救助者を運ぶ体験の様子



多摩消防署で消防車や道具の説明、お仕事の様子などを教えていただきました。



11月7日 1年 交通安全教室

乗り方の説明を聞いている様子



自転車の練習の様子



横断歩道を渡る練習の様子



安全な横断歩道の渡り方や自転車の乗り方を学びました。



11月8日 3年 読売巨人軍ベースボール型出前授業

説明を聞いている様子



キャッチボールを行う様子



ボールの投げ方を教えてもらいました。後半は「投げる」ことを使ったベースボール型のゲームを楽しみました。



11月10日 6年 ものづくりマイスター（図工）

職人さんのカンナ掛けの見本を見ている様子



カンナ掛けの体験をしている様子



椅子作りをしている様子



職業能力開発協会の方や大工の職人さんに来ていただきました。

職人さんの本物の技術に触れたり、職人さんに道具の使い方のコツを教えていただいたりして椅子を作りました。



11月13日 4年 ブラッシング指導

虫歯になりやすいおやつクイズに答えている様子



歯の磨き方を教えてもらっている様子



染め出し後歯を磨いている様子



歯科校医さんからは、歯の話をしていただいた後に、染め出しをして、自分の歯並びに合った磨き方をしました。

11月14日 enjoyスポーツ部



国士館大学の学生さんたちがルールを工夫したサッカーや鬼ごっこで、楽しく運動することができました。



11月15日 4年 下水道キャラバン

授業の様子①



授業の様子②



下水道について動画を見たり、実験をしたりしながら楽しみながら学ぶことができました。

11月15日 6年 多摩大聖ヶ丘高校 交流授業

多摩大聖ヶ丘高校生による地域防災に関する授業の様子



高校生が防災の大事さについて話してくれたり、心臓マッサージの実演の後、6年生が、心臓マッサージの体験をしました。



11月15日 親子スポーツ体験

短なわチャレンジ



フープチャレンジ



竹馬



はさんでジャンプ



シャトル投げ



フライングディスクゴルフ



コーンタッチ



ウォークラリー



サッカーコーナー



いろいろ輪投げ



ストラックアウト



いろいろフリースロー



スポーツヨガ



ボッチャ



当時は60名近くの方に
参加いただきました。ま
た、國士館大学の先生方
や学生さんだけでなく保
護者や地域の方にもお手
伝いいただきました

11月27日 1・2年 さつまいも掘り

さつまいもを掘っている様子



土を掘り起こして、大き
なさつまいもが取れると、ご
指導を受けた、中田さんや
相馬さんに、「見て！大き
いのが取れた！」と大喜びで
した。12月の焼きいもが
楽しみです。

表彰

消防写生会



消防総監賞

1年 馬場 かなた
2年 加島 さん
消防署長賞
1年 西出 将吉 さん
2年 鈴木 はる
2年 小田 恵慈 さん

おめでとうございます